



ВОЕННО-ИСТОРИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

июль
№ 7
2013

ИЗДАНИЕ МИНИСТЕРСТВА ОБОРОНЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Создание и совершенствование системы управления императорским флотом России

Морская ракетоносная авиация

Органы военной контрразведки о событиях на Курской дуге в июле—августе 1943 года

Срыв гитлеровского «блицкрига» в Центральной Азии

Создание и развитие противокорабельного берегового ракетного оружия в СССР в 1950—1990 гг.

Политическая работа в лагерях военнопленных в 1944—1949 гг.

Леонид Блинов — художник морского ведомства

«Полковник Петин отличный штаб-офицер, вполне заслуживает награды»

ISSN-0321-0826



Фрагмент диорамы «Курская битва. Белгородское направление»
Художники Н.Я. Бут, Г.К. Севостьянов, В.Н. Щербаков, М.А. Сычёв,
г. Белгород

5 июля — 70 лет со дня начала Курской оборонительной операции
в ходе Великой Отечественной войны

СОДЕРЖАНИЕ

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

Первый линейный корабль российского флота — «Гото Предестинация» («Божие Предвидение»)
The first battleship of the Russian Navy – "Goto Predestinatsiya" ("God's Foreknowledge")

2-я стр.
обл.

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

Мастер жанра русской мариинстики «портрет корабля»
Master of 'ship portrait' as a genre of the Russian seascape painting

2-я стр.
цв. вкл.

ГЕРОИ И ПОДВИГИ

Подвиг, которому нет равных
A feat that has no parallel

4-я стр.
цв. вкл.

ВОЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

В.С. ДАНИЛОВ — Создание и совершенствование системы управления императорским флотом России
V.S. DANILOV – Creation and improvement of the Russian Imperial Navy's command system

3

В.А. МУШАКОВ — Морская ракетоносная...

10

V.A. MUSHAKOV – Naval missile-carrying

В.Н. ГОРЕЛОВ — Рекрутские наборы в системе комплектования русской армии

17

V.N. GORELOV – Recruitments within the Russian army's manning table

ВЕЛИКАЯ ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ВОЙНА 1941–1945 гг.

«Безобразие, а не наступление. Приказывают мне гнать пехоту на танки противника. Я уже потерял целый полк». Органы военной контрразведки о событиях на Курской дуге в июле—августе 1943 года (*Публикация С.А. КУЗЯЕВОЙ*)
"It's an outrage, and not offensive. Ordered me to drive the infantry on the enemy tanks. I've lost a whole regiment". The military counterintelligence on the events at Kursk Bulge in July and August 1943 (Publication of S.A. KUZYAYEVA)

24

ИЗ ИСТОРИИ ВОЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИХ ОТНОШЕНИЙ

Ю.А. БУЛАТОВ — Срыв гитлеровского «блицкрига» в Центральной Азии: противоборство Германии и СССР на «афганском плацдарме»

36

Yu.A. BULATOV – Disruption of Hitler's "Blitzkrieg" in Central Asia: confrontation of Germany and the Soviet Union on the "Afghan bridgehead"

ИСТОРИЯ ВОЕННОЙ НАУКИ

В.Н. ЕРШОВ, А.А. КАТАНОВИЧ — «Надёжная связь... даже в самые трудные месяцы войны... позволяла нам контролировать действия флотов и флотилий...». Основные этапы деятельности Научно-исследовательского центра телекоммуникационных технологий и разведки Военно-морского флота (НИЦ ТТиР ВМФ)

43

V.N. YERSHOV, A.A. KATANOVICH – "Reliable signal communications... even in the most difficult months of the war... allowed us to control the actions of the fleets and flotillas...". The main stages of the activities of the Research centre of telecommunications technologies and intelligence of the Navy

ДОКУМЕНТЫ И МАТЕРИАЛЫ

Представления черноморских офицеров о проблеме взаимоотношений с подчинёнными (март 1917 г.)

46

(*Публикация А.П. ПАВЛЕНКО*)

The ideas of the Black Sea Fleet's officers about the problem of their relations with the subordinates (March 1917) (Publication of A.P. PAVLENKO)

ИЗ ИСТОРИИ ВООРУЖЕНИЯ И ТЕХНИКИ

Г.А. ГРЕБЕНЩИКОВА — «Вручение Петру ключей от турецкой земли». Постройка русского военного корабля «Гото Предестинация» в 1698–1700 гг.

50

G.A. GREBENSHCHIKOVA – Presentation of the Turkish land's keys to Peter. Building of Russian warship "Goto Predestinatsiya" in 1698–1700

Е.Ю. ИЛЬИН, К.П. СИДОРЕНКО — «Полезное вспомогательное средство на войне, о котором будут всегда сожалеть при неимении его в своём распоряжении». Создание и развитие противокорабельного берегового ракетного оружия в СССР в 1950–1990 гг.

54

Ye.Yu. ILYIN, K.P. SIDORENKO – "Useful aid in the war, which will always be regretted for not having it in smb's possession". Creation and development of the coastal anti-ship missiles in the USSR in the 1950–1990s

М.А. АНИСИМОВА — «Японские люди... ко всякому воинскому оружию имеют охоту». К истории знакомства России с оружием и культурой самураев в XVII — начале XX века

58

M.A. ANISIMOVA – "Japanese people... like any weapon". On the history of Russia's acquaintance with samurai weapons and culture in XVII – early XX centuries

ВОЕННОПЛЕNNЫЕ. ПРОБЛЕМЫ И РЕШЕНИЯ

Л.И. ВАВУЛИНСКАЯ — «За военнопленными, привлечёнными к антифашистской работе, надо усилить контроль».

63

Политическая работа в лагерях военнопленных в 1944–1949 гг. (на материалах Республики Карелия)

L.I. VAVULINSKAYA – "The prisoners of war, involved in the antifascist work, must be more controlled". Political work in POW camps in 1944–1949 (based on the documents from the Republic of Karelia)

АРМИЯ И ОБЩЕСТВО

К.П. ГУБЕР, И.Р. РАССОЛ — Леонид Блинов — художник морского ведомства

68

K.P. GUBER, I.R. RASSOL – Leonid Blinov is an artist of the Navy Department

ЗАБЫТОЕ ИМЯ

О.В. МАТВЕЕВ — «Полковник Петин отличный штаб-офицер, вполне заслуживает награды»

74

O.V. MATVEYEV – "Colonel Petin is an excellent staff officer, he deserves to be awarded"

ПАМЯТНЫЕ ДАТЫ

Хасанский конфликт

3-я стр.
обл.

The Khasan conflict

ПОЛКОВОДЦЫ И ВОЕНАЧАЛЬНИКИ

Сподвижник легендарных полководцев

4-я стр.
обл.

The comrade-in-arms of the legendary commanders